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「陝西的條件比較好，近年來各項潛能已經釋放了出來。」趙正永對本報記者說，在承接東南沿海的產業轉移方
面，西部各省均有自身的優勢。而陝西省的優勢，他概括為「豐富的歷史文化資源，豐富的人員資源，以及科

技和科教資源、還有成本低的優勢」，再加上該省發達的裝備製造業等產業，為當地發展奠定了基礎，尤其是能源化工產
業，有力地支持了該省經濟的快速發展。
談到成本優勢，他表示該省比起東部有較低的成本，其中包括土地成本，此外還有能源成本優勢，陝西「從來不

缺電，電價也相對比較便宜。」「所有這些優勢正在發揮，希望外界能引起關注。」

地方優惠政策 支持新興產業
另外，趙正永透露，除了國家的優惠政策外，該省在服務、土地、稅收方

面也有若干支持政策，支持先進、新興的產業在當地發展。他稱，香港一直
是該省最大的外資來源地，是第一大合作伙伴；另外，來自香港的進出口
份額也佔很大比例。希望雙方未來進一步加強在新興產業、現代物流、服
務業，以及大力發展文化產業等方面的合作。
近年內地不少省份出現勞動力短缺現象，是港企一直關注的話題。但趙

正永昨日對此大派「定心丸」，力數陝西省的人力資源優勢，不僅勞動力
資源豐富，許多都是大學生，文化程度較高且已經過培訓，而且勞動力
資源非常穩定。他笑稱，當地人「只要有了工作就不會再往外跑，不會
再跳槽。其他地方經常跳槽的現象，在陝西不會出現。」

國家開發西部 陝西重中之重
趙正永呼籲港企到當地投資發展，稱國家正在實行新一輪西

部大開發戰略，鼓勵和支持西部進一步發展。該省亦在加快對
外開放，在地理位置上又比鄰「世界大市場」，可成為承載產
業轉移的好地方，希望香港工商界進行產業轉移時，盡可能
「到西部去，到陝西去。」此外，他亦強調，當地在發展的同
時亦注重環保、低碳和生態理念，企業有一定的進入門檻，
必須符合國家的產業政策，以及符合國家在環保方面的要
求。
趙正永又說，陝西省會西安將來要建成國際化大都市，在

金融、旅遊、園林等方面都需要發展，亦都希望得到香港的
支持。他透露，該省將舉行成立「西咸基金」的發起儀式，擬吸引資金800億
元。據當地媒體披露，該基金將分境內、境外兩個市場，委託專業化的管理機
構進行管理。主要投資於西咸新區重大基礎設施、現代田園城市等項目。
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當地和周邊經濟起
飛起到巨大作用，也令包括港商在內的不少外
資嚐到當地投資的甜頭。趙正永指出，西咸新
區是陝西未來發展的新引擎和亮點，該區擬建
設成為「現代田園城市」，是一個全新的理
念，相信香港的地產業和金融業在當地都有巨
大的發展空間。
趙正永表示，陝西正在推進西咸新區的建

設，未來將有相當的城市發展空間。另外，由
於該省同時也在推進城鄉一體化，在加強農村
建設和重點鎮建設，以及城鄉統籌建設等方面
都取得很大進展，他相信，隨 城鎮化的進一
步加快，香港的地產和金融兩大產業在陝西、
以至在西部各省市都會有巨大的發展空間，
「特別是在金融業方面，會有更好的進展」。

培育企業上市
香港為首選地

他又透露，該省一直積極培
育和推進當地企業上市。「今
後我們將繼續推進一些好的、

大型的企業上市，也會推動一些中小企業上
市。」他並強調，香港是陝西企業「上市的首
選地之一」，希望政府和企業經過考察以後，
共同推動上市事宜。
在談及此次來港招商活動時，趙正永稱讚

「整個(活動)比較成功」，並指由於準備得比較
充分，加上來港的企業運作良好，截至昨日已
經簽了60多個項目，涉及資金約1,800億元，
「落實好了將是非常好的事情」。

趙正永還指出，這次招商帶來的項目比較
多，一些項目雙方已有合作意向。除了推介項
目外，更重要的是希望在現代服務業、金融、

商貿、物流、文化產業，以及管理方面
與香港進一步合作。同時，亦會考慮
「怎麼樣引進香港的管理人才，管理理
念，市場（操作）的做法，以及引進香
港在金融方面的經驗。」

「這次來香港，除了拜訪老朋友，還希望認識多點新朋友。」陝西省長趙正永說，自己最早

一次來港，是回歸前的1996年，當時還在安徽工作的他來港推介旅遊。談到對香港的印象，他

說，感受到10多年間，香港有很大的進步，很多方面的發展勢頭都很強勁，值得陝西學習。

「看到香港欣欣向榮的發展態勢，更加深信香港未來會更加美好，相信基本法和『一國兩制』

會在香港得到很好的實施。」

雖然陝西與香港遠隔數千里，但趙正永卻注意到香港特首日前發表的施政報告，指報告內容

非常關注民生問題，這非常值得學習；而香港的其他方面，「包括城市管理、人才引進等方

面，都是非常值得學習和借鑒。」

他讚賞香港的高度對外開放，先進的管理理念和市場化，因此，是次來港除了招商引資之

外，更希望能夠引進先進的管理經驗，管理人才和金融合作等。
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除了西咸新區，陝西省省會西安也是此次

「2011陝港澳經濟合作活動」的重點推介內

容。陝西省省長趙正永說，西安未來將建設

成為國際化大都市。同時，希望通過是次招

商活動，令陝西的新興產業、現代物流和服

務產業以及文化產業，都通過企業間合作的

市場行為與香港進行充分的交流和合作。

趙正永又表示，香港一直是陝西吸引外資

的重要來源地，也是陝西對外貿易的主要合

作伙伴。截至今年7月，港商在陝累計投資佔

陝西實際利用外資的46.2%。

據港府駐成都經濟貿易辦事處的最新數

據，2010年，陝西新批港資項目企業數68

個，同比增長28.3%；合同港資13.7億美元，

同比增長67.1%；實際使用港資9.4億美元，

同比增長29.6%。截至2010年底，陝西省累計

港資項目企業2270個；合同港資100.6億美

元；累計實際使用港資54.6億美元。港資為陝

西吸收外資第一位，覆蓋經濟各個領域，主

要集中在製造業、房地產業、採掘業、電子

信息等等。2010年陝港兩地進出口總值6.1億

美元，同比增長172.8%；其中陝西向港出口

5.8億美元，陝西自港進口3619.1萬美元。

趙正永補充道，在世界園藝博覽會的帶動

下，今年港人到陝西旅遊人數增加，尤其是

今年適逢建黨九十周年，部分遊客專程去延

安旅遊參觀。他希望，未來兩地在文化旅遊

方面有更多的合作。
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■26日，陝西省省長趙正永（左一）、陝西省政府秘書長秦正
（左三）、陝西省商務廳廳長李雪梅（左四）等到訪香港文匯
報，本報董事長、社長王樹成介紹本報報史。

■26日，陝西省省長趙正永（右六）一行到訪香港文匯報，受到本報董事
長、社長王樹成（右五），總編輯李曉惠（左六）等的熱情接待。
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■陝西省省長
趙正永

■陝西西咸新區規劃圖
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■今年上半年，港人遊陝升逾五成。圖為
剛剛閉幕的2011西安世界園藝博覽會。

隨 西咸新區成為繼上海浦東新區、天津濱海新區、重慶兩江新區之後又一個國

家級新區，陝西省多了一個令世人注目的焦點。正率團在港出席「2011陝港澳經濟

合作活動」的陝西省省長趙正永，昨日接受香港文匯報訪問時表示，陝西省在土

地、人員以及科教、文化等方面都具有獨特優勢，在國家實行新一輪西部大開發的

形勢下，目前「投資陝西正當時」，呼籲本港工商界人士「到陝西去」投資發展。

■香港文匯報記者 涂若奔、劉璇、陸秀霞
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■陝西礦產資源潛在
價值居全國之首。

2011年10月

政府指定刊登有關法律廣告之刊物

獲 特 許 可 在 全 國 各 地 發 行
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港字第22523  今日出紙8 20大張 售6元

氣溫：22-27℃　濕度：60-85%
大致多雲 間有陽光

星
期
四

辛卯年十月初一 十三立冬


